

Centro de Prevención, Tratamiento y Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura y sus Familiares



A propósito de la Policía Comunitaria

La presidenta Xiomara Castro hizo público el día de ayer 5 de julio el lanzamiento de la Policía Comunitaria en Santa Bárbara. Sobre esta iniciativa el CPTRT se permite compartir las siguientes reflexiones:

- De Policía Comunitaria hemos escuchado hablar desde el año 2012 en el contexto de la implementación de una política de "Seguridad Interior" muy alejada de los conceptos, métodos y escenarios requeridos para su aplicación. Así, era imposible que tuviera éxito alguno.
- 2. El modelo de Policía Comunitaria, ¿está pensado para combatir el delito? NO, se concibe como un servicio que fortalece la cohesión social, la resiliencia comunitaria pues la ciudadanía actúa como coproductora de Seguridad Ciudadana, convencida de que el objetivo de la acción no es el orden público, sino la persona humana y además de que la seguridad no es la simple ausencia del delito, sino también el bienestar y el ejercicio de derechos. La visión es la prevención, la proactividad y la colaboración en un trabajo de equipo entre la policía, la comunidad y las organizaciones sociales públicas y privadas.
- 3. ¿En el transcurso de cinco meses de gestión gubernamental de la presidenta Xiomara Castro, es posible considerar que se ha desarrollado a una nueva cultura en la institución policial? ¿Hay un cambio en la concepción de los policías que haya transformado el pensamiento que visualiza al prójimo(a) como enemigo? "addubitare" (lo dudamos), siete de cada 10 detenidos son maltratados durante la captura. Confiar en los agentes policiales es un prerrequisito que debe ser incluido en el diseño del modelo de la Policía Comunitaria, al igual que la creación de una unidad del monitoreo de la conducta de los policías destinados a este servicio para garantizar el logro del paradigma de la seguridad democrática: respeto a la ley y los derechos humanos, cooperación y legitimidad de las instituciones del Estado.

¡Acompañamos con ojos muy abiertos el sueño de la presidenta Xiomara Castro!

Tegucigalpa, M.D.C., 06 de julio, 2022.